

☐ **Portada**

Portada - 16 / 12 / 2010

Aprueba Cabildo programa de obras 2011

San José del Cabo.

Destacan obras como la terminación del centro de mando C-2, unidad canina y campamento tortuguero, nuevos talleres y oficinas para Servicios Públicos, zoológico de Santiago y pavimentaciones. Se tomó protesta al nuevo cronista de la ciudad, Eduardo Ruiz Castro y el titular de Aseo y Limpia, Idefonso Montaña



Eduardo Ruiz Castro nació en San José del Cabo, B.C.S. un 12 de enero de 1942; hijo de Don Eduardo Ruiz Cazessus(t) y Doña María de la Paz Castro Agúndez(t). Hermano de Gloria(t), José Humberto(t), Carlos, Josefina, Mario y María. Se casó con la señora Margarita Bustos Carrillo(t) con quien procreó cuatro hijos: Eduardo, Raquel, Rebeca y Patricia, y actualmente tiene 5 nietos.

Por unanimidad el Cabildo de Los Cabos aprobó el presupuesto de egresos e ingresos 2011 en lo particular así como la propuesta de obras por un monto total de 173 millones 800 mil pesos; correspondió al director general de Obras Públicas, Alejandro Rosas Cañedo dar la explicación de los proyectos que se ejecutarán el próximo año. Informó el funcionario municipal ante el cuerpo colegiado en pleno que para San José del Cabo se realizarán las siguientes obras: acciones complementarias del centro de mando C-2 en Guaymitas, talleres y oficinas administrativas de Servicios Públicos por la zona del Aeropuerto; terminación del campamento tortuguero, terminación de la unidad canina en Guaymitas; puente peatonal cruceo entronque con Catarina, reencarpetados, todas estas acciones con un monto de 23.4 millones de pesos, equivalente al 14 por ciento del presupuesto global. En cuanto a pavimentaciones en la cabecera municipal destacan la profesor Concepción Olachea segunda etapa, semaforización del cruceo de Santa Catarina, cruceo Santa Catarina, cruceo doctor Eduardo Rodríguez Cota, acceso a la calle Baja California, alcantarilla en Idefonso Green y avenida Centenario; Aguajito con carretera Transpeninsular, mecánicos, prolongación Palo Fierro entre calle Palo Fierro y Libertad en Viva Las Veredas, por un monto de 42.1 millones de pesos, equivalente al 24 por ciento del presupuesto total. Del total en San José del Cabo se ejercerán 65.6 millones de pesos. Para Cabo San Lucas se construirá un parque recreativo en la colonia Leonardo Gastélum, un parque ecológico Yenekamú, proyecto de incubadoras en la UABCS por un monto de 680 mil pesos, parque recreativo en Gardenias, programa de bacheo y banquetas y reencarpetados por un monto de 16.5 millones de pesos. En pavimentación las obras a realizarse el próximo año son: paseo del oro en Los Cangrejos, Salvatierra segunda etapa en colonia Matamoros; Palma Los Andes y Palma Abanico en Las Palmas, Playa Caracoles en Jacarandas, 8 de octubre segunda etapa en colonia Matamoros, Puente Pinos en El Progreso, cerrada Girasol y retorno Margaritas en Bugambilias y Pinos en El Progreso, con una inversión en este rubro de 40.6 millones de pesos y el total en Cabo San Lucas es de 57 millones 182 mil pesos, equivalente al 33 por ciento del presupuesto global. En Miraflores se destinarán recursos para la casa ejidal de Caduaño, terminación del centro de desarrollo en El Ranchito, terminación del gimnasio y bacheo en la cabecera delegacional con una inversión de 4.3 millones de pesos. Mientras que en pavimentos se dará la terminación de empedrados en Miraflores y el Ranchito y la pavimentación de la calle unión calle 10 de mayo en Miraflores por un monto de 5.6 millones de pesos. La suma de programa y pavimentaciones en esta delegación es de 9.9 millones de pesos equivalente al 6 por ciento del presupuesto global. Por lo que respecta a Santiago se realizarán: obras complementarias en casa ejidal como núcleos de baño, obras complementarias DIF, subestación eléctrica; zoológico de Santiago, primera fase con una inversión de 14 millones de peso, bacheo, terminación del parque recreativo Buena Vista y centro de transferencia zona rural, con un monto de 20.9 millones de pesos equivalente al 12 por ciento del presupuesto. Finalmente, en La Ribera las acciones a realizarse en el 2011 son: unidad básica de rehabilitación, centro social deportivo y cultural. Pavimentos de las calles 16 de septiembre, Juan Castro y prolongación Mar de Cortés y bacheo con un monto total de 15.5 millones de pesos equivalente al 9 por ciento del presupuesto municipal. Precisó el director general de Obras Públicas que los montos aplicados serán en un 38 por ciento en San José del Cabo, un 33 por ciento en Cabo San Lucas; 9 por ciento en La Ribera, 12 por ciento en Santiago y 6 por ciento en Miraflores. En la propuesta de obra se incluyen de igual forma cuatro proyectos estratégicos a impulsar para el próximo año que representan inversiones millonarias donde se requiere de la suma de esfuerzos de los tres niveles de gobierno, estas obras son: pavimentación de la calle Nicolás Tamaral en Cabo San Lucas, por un monto de 309.9 millones de pesos; encauzamiento del arroyo San José, por un monto de 309.6 millones de pesos; encauzamiento del arroyo El Zacatal por un monto de 317 millones de pesos y encauzamiento del arroyo de Santiago por 54.6 millones de pesos, dando un monto total de 991 millones 507 mil 978 pesos. En la sesión ordinaria de ayer el cuerpo colegiado analizó 22 asuntos, entre ellos destaca el nombramiento y toma de protesta del director municipal de aseo y limpia, Idefonso Montaña, quien sustituye a Sergio Covarrubias; asimismo se nombró y tomó protesta al nuevo cronista para la ciudad de San José del Cabo, recayendo la responsabilidad en José Eduardo Ruiz Castro. Según explicó la regidora Claudia Jazmín Chapina Barahona, presidenta de la comisión de educación, cultura, recreación quien mencionó que a raíz del sensible fallecimiento del Ing. Rafael López Green, quien fungía como Cronista de la Ciudad, se dejó vacío un importante espacio dentro de la sociedad cabeña, ya que era una persona reconocida por diversos sectores gracias a sus conocimientos y experiencia en cuanto a la historia de nuestro municipio. En virtud de lo anterior, y al quedar ese importante espacio acéfalo, se consideró necesario designar a una persona con el perfil, con una reconocida trayectoria y amplia experiencia y conocimiento de la vida histórica de esta cabecera municipal; es por ello, propuso al ingeniero José Eduardo Ruiz Castro, para que sea designado como Cronista de la Ciudad de San José del Cabo. Eduardo Ruiz Castro nació en San José del Cabo, B.C.S. un 12 de enero de 1942; hijo de Don Eduardo Ruiz Cazessus(t) y Doña María de la Paz Castro Agúndez(t). Hermano de Gloria(t), José Humberto(t), Carlos, Josefina, Mario y María. Se casó con la señora Margarita Bustos Carrillo(t) con quien procreó cuatro hijos: Eduardo, Raquel, Rebeca y Patricia, y actualmente tiene 5 nietos. Estudio la carrera de ingeniería civil en la UNAM, sin embargo, es un cabeño tratamundos, inquieto a más no poder; dedica sus energías, principalmente, a actividades de carácter humanístico (pertenece a la Sociedad Mexicana de Humanidades); cuenta con tres postgrados obtenidos en prestigiosas universidades, también del mismo número de países. Ello le ha permitido contribuir también en las áreas relacionadas con el campo, el agua, la desalinización y con las energías alternativas; mezcladas éstas con la actuación teatral, la poesía, la filosofía y la escritura, principalmente; ama a la vida por más dura que sea ésta; repulsivo a la mediocridad y a la simulación. Ha fungido como Funcionario público en los tres niveles de gobierno, y en diferentes entidades federativas, catedrático universitario, Secretario de Desarrollo de BCS por dos ocasiones,



Puerto Vallarta, Jalisco México

Rector de la UABCS, Director General Fundador del ITES Los Cabos, Gerente General del SAPALC de 1992 a 1993, aportando sus conocimientos para la modernización de las redes de distribución de agua potable e inicio de la automatización del sistema, por citar los de mayor influencia regional. Actualmente está por presentar su libro Histórico Costumbrista COLACHE, 1ra. Parte (historia, época actual, poesía, novela, corridos, canciones, etc.)El Cabildo en pleno votó por unanimidad por José Eduardo Ruiz Castro y también aprobó se lleven a cabo las gestiones necesarias tendientes a la habilitación de un espacio para ser ocupada como la oficina del Cronista de la Ciudad con todos las herramientas necesarias. *Leticia Hernández Vera*